



anah 7819

P 40

POLITICA

La Epoca, viernes 12 de agosto de 1988

Corresponde a una serie de seis entrevistas a jóvenes que sienten rabia

Ayer fue presentado el libro "La ira de Pedro y los otros", de Patricia Politzer

Con los comentarios del vicepresidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand, "desde la derecha", y del cientista político de Flacso, Ángel Flisfisch, "desde

la izquierda", fue presentado ayer el libro "La ira de Pedro y los otros" de la periodista Patricia Polizter Kerekcs, colaboradora de "La Epoca". La ceremonia de pre-

sentación se realizó a las 19.30 horas en el local de la galería Praxis, de Providencia, y a ella asistieron periodistas, dirigentes políticos y escritores.

La obra consta de un relato en el que seis jóvenes entrevistados exponen sus sentimientos de rabia, dolor, amor, impotencia, debilidades, esperanzas. En cada uno los matices son distintos, pero los unifica la ira.

"Las circunstancias que vive el país", explica Patricia Polizter, "obligan a mantener en el anonimato la identidad de los entrevistados. Por eso, quiero hacer hincapié en que cada palabra escrita en este libro me fue contada por alguno de sus protagonistas. Ningún episodio por relevante o pequeño que parezca, es producto de mi imaginación. Algunos hechos pueden no ajustarse estrictamente a la realidad, pero forman parte de la visión que los jóvenes tienen de sus propias vivencias. Con esa percepción entenderán el pasado y mirarán el futuro".

En la presentación, el abogado y profesor Alfredo Etcheberry destaca que se trata de "entrevistados que, con mayores o menores matices, pertenecen a un mismo sector: los que, frente a la injusticia u ofensa de que se



La autora, Patricia Politzer, y su libro.



Patricia Politzer
La ira de Pedro
y los otros

sienten víctimas, han hecho predominar en ellos la ira por sobre el miedo y han escogido el camino de la violencia, en los hechos o siquiera en la teoría, incluso —a veces— con una dosis bastante grande de escepticismo acerca de sus posibilidades prácticas para acarrear el fin de la

injusticia".
Según el jurista, "los que hablan en esta obra son, al menos objetivamente y bajo la legislación que nos rige, delincuentes. Pero, como dice Patricia en su brevísima introducción, en ellos unos vieron héroes dignos de imitar; otros, bandidos que ha-

bia que exterminar".

El abogado también señala que "la integridad personal y profesional de Patricia es garantía de que los testimonios que ha recogido son auténticos, al margen de que el propio entrevistado pueda haber disimulado algunos aspectos de su actuación o exagerado otros".

"Quien se siente víctima, con razón o sin ella, de la crueldad o de la injusticia no puede, si es verdaderamente humano, no sentir ira", finaliza Etcheberry.

Entre las historias que presenta Patricia Polizter están: *Una castaña y un bolso lleno de panfletos; Así comienza la historia de Pedro; Gabriel, el rodriguista; Pedro, en la clandestinidad de la R; Juan, el delincuente; Pedro, rey de los barrios; Miguel, el cristiano; Pedro y la muerte rondando; Celia, la exiliada; Pedro, solo en el horror; Víctor, el universitario; y Así termina la historia de Pedro.*

El libro, de 170 páginas, fue editado por Planeta Chilena, en la colección Espejo de Chile.

Ayer fue presentado el libro "La ira de Pedro y los otros", de Patricia Politzer [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ayer fue presentado el libro "La ira de Pedro y los otros", de Patricia Politzer [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)